



# Realizan encuentro agroecológico para agricultores

Se enmarcó en el Fondo Agrícola que impulsa la compañía y estuvo dirigida a los pequeños productores agrícolas y pecuarios provenientes de la Provincia del Loa y Tocopilla.



FONDO BUSCA IMPULSAR LA DIVERSIFICACIÓN PRODUCTIVA DE LA REGIÓN.

Redacción / Andre Malebrán  
 La Estrella

Más de 80 participantes se reunieron en el primer seminario agroecológico "Soluciones para la agricultura del desierto", organizado por Minera El Abra en el marco del Fondo Agrícola.

El evento tuvo como objetivo principal fortalecer la actividad agropecuaria en la región mediante

la transferencia de tecnología y el tradicional intercambio de semillas entre agricultores de diversas localidades.

El seminario, dirigido a los beneficiarios de las tres versiones del fondo, así como a cooperativas, organizaciones y asociaciones de pequeños agricultores de Calama, oasis de Quillagüa, Ollagüe, Tocopilla y comunidades de Alto El Loa, contó con la participación de cuatro destacados

expositores.

Las presentaciones abordaron temas clave como manejo de suelos, soluciones adecuadas de fertilización, recuperación de aguas, filtros biodinámicos de lombrices y prácticas en ganadería y agricultura, entre otros.

### COLABORACIÓN

"Esperamos que este seminario haya servido como un espacio significativo de intercambio de ideas entre



VECINOS PARTICIPARON ACTIVAMENTE DE UN "TRUEQUE" DE SEMILLAS.

expositores y participantes. Queremos que los asistentes se lleven conocimientos y aplicaciones prácticas que puedan implementar en sus predios para mejorar la productividad", destacó Sergio Molina, gerente de Diálogo Comunitario de Minera El Abra.

Uno de los momentos más destacados de la jornada fue el tradicional intercambio de semillas, donde los participantes realizaron un "trueque" de semillas de maíz, perejil, ají, zanahoria, algarro-

bo, chañar e incluso miel, fomentando la colaboración entre vecinos.

Lilian Colamar, de Caspana, comentó: "Ha sido una experiencia interesante que nos ayuda a comprender mejor el tipo de suelo y cómo podemos utilizar métodos más naturales, reduciendo el uso de insecticidas".

Por su parte, Teresa Aguirre, habitante del sector rural de Chunchuri en Calama, expresó: "Estoy maravillada con este intercambio de semillas, que me permitió obtener va-

riedades nuevas de mis vecinos. Hacer agricultura en el desierto es un desafío, y cada charla a la que asisto me enseña algo nuevo y respetuoso con el medio ambiente".

El Fondo Agrícola, iniciado en 2022, busca impulsar la diversificación productiva en la región, apoyando iniciativas que promuevan el desarrollo agropecuario local. Este año, 41 proyectos fueron beneficiados, contribuyendo a una mayor eficiencia y productividad en la agricultura regional. 🌱

## Dueto Antofagasta convoca